
令和３年
ひきこもり支援実績

任意団体　NEET高知



はじめに

私たちNEET高知は、

「元気な大人の背中を見せる」を理念とした、ひきこもりやニートの支援活動

団体として昨年、令和３年８月２９日に発足しました。

素人の集まりということもあり、まずは知人を頼り、地元のNPO法人様や、一

般社団法人様など、同じような分野で活躍されている団体様にご挨拶させて

いただき、様々なアドバイスをいただきながら、試験的にいろんな活動に参

加してみたり、自分たちでイベントをしてみたりしながら、１２月１２日に「同じ

生きるなら、楽なほうが良い」と理念を修正し、「ひきこもりやニートを持つ親

のための会」の開催をもって正式に活動を開始しました。



発足とほぼ同時にHPを作成しました。
このHPだけでも来所者が数名ありました。
なんと県外から来てくれた方も。

エスポワール高知の山本さんと一緒に
安芸の絆ファームへ。
オクラの収穫体験をさせていただきました。

高知市まちづくり未来塾への参加 毎日新聞さんに活動の
紹介をしていただきました。

エスポワール高知さん主催の
シンポジウムに参加させて
いただきました。

居場所を使ってバザーの開催をしてみた
りもしました。

子ども食堂「がじゅまるの木」さんと
繋がる機会を得て、参加させてもらったりも
しています。

不定期イベント「釣りの日」
の開催。

週一回の定期イベント「散歩の日」
の開催。

活動の記録



８月　２９日　試験的に活動開始。

９月　１３日　一般社団法人エスポワール高知に訪問。代表の山本さん、山田さんとお会いして、これからの活動について話を　 　　　　　　　
しました。
　　　１４日　高知新聞記者の方からの取材を受けました。
　　　１６日　エスポワール高知さんで知り合った Eさんの来所がありました。
　　　１８日　土佐市社会教育委員協議会委員の中山さんを訪問。夜は HPを見て興味を持ってくれた Hさんの来所がありました。
　　　２３日　HPを見て興味を持ってくれた Mさんの来所がありました。
　　　２５日　HPを見て興味を持ってくれた Sさんの来所がありました。

10月　　２日　弥右衛門ふれあいセンターの「まちづくり会（仮）」へ参加しました。
　　　　３日　エスポワール高知の山本さんのお誘いを受け安芸の「絆ファーム」へオクラの収穫体験に行ってきました。
　　　　４日　毎日新聞記者の方からの取材を受けました。
　　　　６日　Eさん２度目の来所がありました。
　　　　８日　高知市まちづくり未来塾理事の北川さんからのお誘いで定例会に参加してきました。
　　　　９日　エスポワール高知へ訪問。翌日のシンポジウム参加者の顔合わせでした。
　　　１０日　エスポワール高知主催のシンポジウムに参加してきました。
　　　１３日　こうち絆ファームを訪問。代表の北村さんとお互いの活動について話しました。夜には Eさん３度目の来所がありま　　　　　　　し
た。
　　　１５日　Mさん、Eさん初の同時来所がありました。３人で５時間ほど雑談しました。
　　　２０日　Eさん来所。居場所のパンフレット作成を手伝ってくれました。
　　　２２日　まちづくりトーク cafeに出席。高知市まちづくり未来塾発足から現在までの軌跡を伺ったりしました。
　　　２３日　HPに掲載している連絡先を頼りに Yさんから、はじめての電話相談がありました。
　　　２６日　大川村役場へ訪問。ここでニートやひきこもりのためのシェアハウスを運営できないか打診してきました。
　　　２７日　先日電話相談があった Yさんの来所がありました。
　　　２９日　ピッピネットへの団体登録をしてきました。
　　　３１日　子ども食堂「がじゅまるの木」さんのお手伝いをしてきました。



１１月　　２日　山田さんの来所がありました。

　　　　　３日　山田さん、Eさんの来所がありました。

　　　　　５日　立ち上げ時、一番最初にお世話になった社会福祉法人昭和会理事の山本さんを訪問。いろいろアドバイスをいただ　　　　　　　　

　　　　　　　　きました。

　　　　　７日　居場所にて試験的に第一回目バザーの開催がありました。今後もプチバザーとして不定期にやる予定です。

　　　　１０日　エスポワール高知さんの書類作成のお手伝いをしました。

　　　　１２日　まちづくり未来塾定例会に参加した後、エスポワール兵庫主催のZOOM会議に初参加しました。

　　　　１３日　定期イベント「散歩の日」に加え不定期イベント「釣りの日」を設けるための下見がてら船釣りに出かけました。

　　　　１９日　ひきこもり地域支援センターに今更ながらご挨拶に訪問。午後はHさん、Eさん、Tさんの来所がありました。

　　　　２０日　居場所の紹介動画を作成し、You Tubeにアップしました。HP上で観られるようにもしました。

　　　　２１日　１２月の交流会開催を決定。午後はHさんの来所がありました。

　　　　２２日　交流会のチラシを作成しました。

　　　　２６日　高知新聞の朝刊にて、１０月に行われたシンポジウムの模様が掲載されていました。

　　　　２７日　弥右衛門ふれあいセンターにて、「まちづくり会（仮）」に参加してきました。

　　　　２８日　午前は子ども食堂「がじゅまるの木」さんのお手伝い。午後はひきこもりを持つお母さんの来所がありました。

１２月　　１日　Eさんの来所がありました。

　　　　　５日　「釣りの日」を開催しました。

　　　　１２日　「ひきこもりやニートを持つ親のための交流会」を開催しました。

　　　　１９日　HPを見て興味を持ってくれた愛知県のSさんが、わざわざ高知まで会いに来てくれました。エスポワール高知さん

　　　　　　　　のクリスマスイベントの日でもあったので、一緒に参加してきました。

　　　　２２日　Yさんの来所がありました。約２ヶ月ぶりでした。

　　　　２８日　「釣りの日（堤防部）」を開催しました。

　　　　



私たちの活動内容について

端的に言えば、ひきこもりやニートの社会復帰支援、ということになるのでしょう。でも、

「働いたほうが良い」

私たちは、この言葉を極力使いません。この情報時代です。働いたほうが良いなんてことは本人が一番よくわかっているのです。そ
れでもできない何かがそこにはあるのです。その何かを一緒に探り、解きほぐしていくことです。そのために必要なのは、正論ではな
いと考えます。正論はみんなが言うのです。私たちがわざわざ口にする必要はないのです。働く必要がないと言っているのではあり
ません。必要です。必須と言っても良いでしょう。それでも、それよりもまず働く理由というものが必要かも知れません。働き方もりも

生き方を改革する必要があるかも知れません。いろんな模索が必要かも知れません。

「働いてみようかな」

この言葉が出てくるまでが私たちの活動の本筋だと考えています 。

今後の活動目標について

NEET高知単体としての目標は、家の中以外にも居場所をと、スペースを構えましたが、自分を知る人のいない全く違う環境

を構えるためのシェアハウス的なものをつくるというものです。地域全体としては、こういった支援活動は、個人や一団体では

限界があり、自治体や近隣の団体様との連携が必要不可欠と考えます。団体間の連携のための活動というものにも興味を

持っているところです。お互いのできないところを補い合えれば、これまで以上のことができるようになると考えています。


